



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Comment lire les psaumes ?

1 Chroniques 16.1-22

JE M'APPROCHE

Les Chroniques reprennent l'histoire de la royauté. Mais, alors que Samuel et des Rois couvrent l'ensemble de l'histoire royale, au-delà même du schisme, alternant les rois de Juda et d'Israël, les Chroniques vont se focaliser sur la dynastie de David. Ce rétrécissement se complète d'une vision universelle, en la reliant à Adam par de nombreuses généalogies (chapitres 1-9) et en la projetant vers l'avenir dans la reconstruction du temple après l'exil. Le roi David y apparaît comme la figure du roi élu par Dieu.

Ce passage de 1 Chroniques 16.4-22 n'est pas présent dans Samuel ou les Rois.

Autre point intéressant à relever : jusqu'alors, le vécu cultuel dans la tente de la rencontre fait très peu mention de louange. En effet, le culte est silencieux et centré sur les holocaustes et les sacrifices (cf. présentation dans le livre du Lévitique). David va apporter un changement en introduisant la louange et en proposant une équipe responsable de la liturgie (1 Chroniques 16.7 ; 25). La joie qu'il exprime d'ailleurs face à l'arche et son arrivée à Jérusalem est très vive : en effet, il danse et joue de la musique.

J'OBSERVE

V.1-5 :

→ en lisant le psaume 132.8-16 et Deutéronome 12.4-9, comment comprendre ces versets de Chroniques 16 ?

- son lieu de repos
- les gens d'Israël, hommes et femmes
- chacun un pain rond, un gâteau de dattes et un gâteau de raisins

→ quel rôle à David ?

- que fait-il (verbes) ?
- quels liens établir avec Genèse 14.18-20 et Hébreux 7.21 ? De qui est-il ici une image type ?
- comment Ps 112.9 et 2 Corinthiens 9.6-11, éclaire-t-il l'élan qu'instaure David dans le vécu cultuel ici ?

V.8-22 :

→ par quoi commence la louange et l'adoration ?

- évocation de la grâce soit un Dieu qui aime et qui donne
- la louange est le fruit de la grâce ressenti dans le cœur de celui qui en bénéficie et dont les pensées sont tournées vers Dieu
- c'est pourquoi David pense avant tout à la gloire de l'Eternel et au bien de son peuple
- v. 8 – célébration
- v. 9 – méditation des œuvres merveilleuses de Dieu
- v. 12 – glorifier le Seigneur pour ce qu'il est (v. 14), ce qu'il dit (v. 15-18) et exprimer la joie face à ses actes (v. 21, 22)

J'ADHERE

Aujourd'hui encore, les croyants, c'est-à-dire ceux qui ont été touchés par sa grâce, sont appelés à prendre conscience à chaque instant. Dieu est celui qui est, il est Seigneur, il domine et agit sur toute la terre. Il accomplit ses promesses et veille tendrement sur les siens. Il est digne de toute confiance.

Accueillir l'arche de sa présence dans nos vies, temples de chair et d'esprit, fait de chacun de nous des lieux de louanges et d'adoration. Des lieux où s'ancrent la justice et d'où elle s'exprime auprès de ceux et celles qui nous entourent. Bénéficières de sa grâce, nous sommes nourris et rassasiés du pain de vie, Jésus.

Alors tout naturellement, des chants de louange et d'adoration sortent de nos bouches en constatant les merveilles que le Seigneur accomplit dans nos vies et à travers sa présence dans le monde.

Tout naturellement aussi, nos bouches proclament son salut, sa grâce. Avec fierté et reconnaissance, nous apportant le Pain de vie à ceux qui sont affamés afin qu'à leur tour, ils puissent accueillir l'arche sous leur tente.

JE PRIE

Que ma louange soit quotidienne, lumineuse et communicative. Que la joie de t'avoir pour Seigneur et Sauveur me transporte et parle de toi.

Question brise-glace :

Qu'est-ce qui m'émerveille ?
Quelle(s) émotion(s) cela suscite
en moi ?

